

RUNDSCHREIBEN 1/2021

An die
Damen und Herren
Gäste und Mitglieder der
Studienvereinigung Kartellrecht e.V.

STUDIENVEREINIGUNG KARTELLRECHT E.V.

www.studienvereinigung-kartellrecht.de

Feldmühleplatz 1
40545 Düsseldorf | Deutschland

Postfach 10 17 43
40008 Düsseldorf | Deutschland

Büroanschrift des Vorsitzenden:

Karl-Scharnagl-Ring 6
80539 München | Deutschland

Tel: +49 89 21667 0

Fax: +49 89 21667 111

ingo.brinker@gleisslutz.com

19. Februar 2021

1. **Einladung zur 20. Internationalen Kartellkonferenz des Bundeskartellamts am 4. März 2021**
2. **Nächstes Webinar am 11. März 2021 zum Thema Digitalisierung**
3. **Neubesetzung der Regionalverantwortlichen**
4. **EU Konsultation zur Kfz-Gruppenfreistellungsverordnung**

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Gäste und Mitglieder der Studienvereinigung,

ich hoffe sehr, Sie sind weiterhin gesund und es geht Ihnen allen gut!

Heute möchte ich Sie über die anstehende IKK des Bundeskartellamts, zu der Präsident Mundt alle Mitglieder der Studienvereinigung freundlicherweise eingeladen hat, sowie über das nächste Webinar der Studienvereinigung zum Thema „Digitalisierung und Kartellrecht - § 19a GWB und DMA“ informieren. Außerdem möchte ich Sie auf eine jüngst eingereichte Stellungnahme der Studienvereinigung an die Europäische Kommission zur Reform der Kfz-Gruppenfreistellungsverordnung hinweisen und den Prozess zur Benennung der neuen Regionalverantwortlichen anstoßen.

1. **Einladung zur 20. Internationalen Kartellkonferenz des Bundeskartellamts am 4. März 2021**

Ich freue mich sehr, Sie auf die Einladung von Präsident Mundt zur Teilnahme an der virtuellen Jubiläumskonferenz des Bundeskartellamts am **4. März 2021 von 14:00 bis 17:00 Uhr** hinweisen zu können. Die Einladung sowie das Konferenzprogramm können Sie auf unserer Homepage unter „Veranstaltungen/20. Internationale Kartellkonferenz, 4. März 2021“ oder unter folgendem Link abrufen:

[Einladung und Programm](#)

Für die Teilnahme an der Internationalen Kartellkonferenz bitten wir Sie, sich direkt beim Bundeskartellamt unter nachfolgendem Link zu registrieren:

https://zoom.us/webinar/register/WN_E6z18_SuQmytoLSHU-xhRQ

Die Veranstaltung wird mit Zoom und in englischer Sprache durchgeführt. Bei Rückfragen steht Ihnen das Konferenzteam des Bundeskartellamts gerne zur Verfügung (Telefon: +49 (0) 228-9499-241, E-Mail: ikk@bundeskartellamt.bund.de).

2. Nächstes geplantes Webinar am 11. März 2021

Am **11. März 2021 von 17:00 bis 19:00 Uhr** soll unser nächstes Webinar stattfinden. Für diese Veranstaltung möchten wir das Thema „Digitalisierung und Kartellrecht - § 19a GWB und DMA“ aufgreifen. Wir freuen uns sehr, dass EVP Kommissarin Vestager sich bereit erklärt hat, mit einem kurzen Videobeitrag einen Kommentar zum Thema Digitalisierung zur Verfügung zu stellen. Ebenso hat sich erfreulicherweise Herr Präsident Mundt bereit erklärt, persönlich zu den Perspektiven der Anwendung von §19a GWB durch das Amt und das zukünftige Verhältnis dieser neuen Norm zum DMA Stellung zu nehmen. Die Moderation des Panels wird Kathrin Westermann übernehmen. Als weitere Referenten werden neben Präsident Mundt unsere Mitglieder Silke Heinz, Thorsten Mäger sowie Michael Dietrich auf dem Panel vertreten sein. Sie leiten, wie Ihnen bekannt sein wird, unsere Arbeitsgruppe zu diesem Thema, die bereits zwei exzellente Stellungnahmen erarbeitet hat. Im Anschluss an die Vorträge können Sie mit dem Panel zu den Themen virtuell im Chat diskutieren.

Falls Sie an der virtuellen Arbeitssitzung am 11. März 2021 teilnehmen möchten, haben wir diesmal auf unserer Homepage ein **Anmeldeformular** unter folgendem Link **neu eingerichtet**:

Anmeldung: <https://www.studienvereinigung-kartellrecht.de/anmeldung/online-veranstaltung>

Bitte melden Sie sich dort direkt bis zum **9. März 2021** an. Das Webinar wird wieder mit Microsoft Teams „live“ durchgeführt. Wir werden Ihnen nach Anmeldeschluss rechtzeitig vor der Veranstaltung einen Link zusenden, mit dessen Hilfe Sie Zugang zur virtuellen Konferenz erhalten.

Noch ein Hinweis: Falls Sie nicht die Gelegenheit hatten, an dem Webinar vom 21. Januar 2021 zum Thema Green Deal teilzunehmen, können Sie die Aufzeichnung des Webinars über unserer Homepage aufrufen. Auch die hier angekündigte Veranstaltung wird aufgezeichnet und über unsere Webseite abrufbar sein.

3. Neubesetzung der Regionalverantwortlichen

Die Regionalgruppen der Studienvereinigung sind, darin sind wir uns bestimmt einig, ein Erfolgsmodell. Die Gründe für diesen Erfolg sind vielfältig. Besonders wichtig war uns, mehr Gelegenheit zur Diskussion, zum persönlichen Austausch mit den Kolleginnen und Kollegen vor Ort und zum fachlichen Erfahrungsaustausch zu bieten. Zum Erfolg hat vor allem die Arbeit der bisherigen Regionalverantwortlichen beigetragen. Gerne hätte sich der Vorstand auf unserer Arbeitstagung im Dezember persönlich bei allen Regionalverantwortlichen bedankt. Wir möchten dies an dieser Stelle

nachholen und ihnen unseren Dank für den jahrelangen Einsatz für die Studienvereinigung aussprechen.

Praktisch alle Regionalverantwortlichen haben jetzt zwei Amtszeiten zu je zwei Jahren absolviert. Nach unserem Konzept ist damit Zeit für die Suche nach neuen Regionalverantwortlichen für eine Amtszeit von zwei Jahren. Wir wenden uns besonders an jüngere Mitglieder, die nach einigen Jahren kartellrechtlicher Erfahrung Lust haben, diese Aufgabe (zusammen mit einem weiteren Mitglied) in ihrer Region zu übernehmen. Die Hauptaufgabe besteht in der inhaltlichen und organisatorischen Vorbereitung von mindestens zwei Veranstaltungen im Jahr.

Interessenten bitten wir, sich bis **15. März 2021** an die beiden zuständigen Vorstandsmitglieder Albrecht Bach (bach@oppenlaender.de) und Marc Besen (Marc.Besen@CliffordChance.com) zu wenden. Über die Auswahl wird dann der Vorstand entscheiden.

4. **Stellungnahme zur EU Konsultation Kfz-Gruppenfreistellungsverordnung**

Hinweisen möchte ich Sie schließlich auf die exzellente Stellungnahme, die eine Arbeitsgruppe der Studienvereinigung unter Leitung unseres Vorstandsmitglieds Anne Federle zur öffentlichen Konsultation der Europäischen Kommission zur Kfz-Gruppenfreistellungsverordnung erstellt hat. Der ganzen Arbeitsgruppe wie auch Anne Federle ein herzlicher Dank für die engagierte Mitwirkung. Die Stellungnahme können Sie entweder auf unserer Homepage unter „Publikationen/Stellungnahmen“ oder unter folgendem Link abrufen:

[Stellungnahme](#)

Angesichts der aktuellen Lage freue ich mich sehr, Ihnen die virtuelle Teilnahme an der 20. Internationalen Konferenz des Bundeskartellamts sowie an unserem nächsten Webinar anbieten zu können, und hoffe auf eine rege Teilnahme.

Ebenso würde sich der Vorstand freuen, wenn sich viele Interessenten für die Aufgabe der Regionalverantwortlichen finden.

Mit den besten Grüßen

Ihr



Ingo Brinker